

Anaspis varians MULSANT, 1857

73-.004-.026-

Der thermophile Käfer wurde mit dem Streifkescher im Uferbereich der Schwarzen Elster gefangen.

Annaburger Heide/Elster: Prensendorf, 28.08.2005, 1 Ex., W. BÄSE.

Mordellestina pseudoparvula ERMISCH, 1956

79-.011-.005-. RLD: 2

Fläming: Teuchel/TÜP, 25.06.2003, 1 Ex., W. Bäse.

Mordellestina dieckmanni ERMISCH, 1963

79-.011-.045-. RLD: 3

Dübener Heide: Jüdenberg, 01.07.2007, 1 Ex., K. BÄSE.

8.6 Falschmeldungen

Folgende Angaben wurden fälschlich publiziert:

Trichodes apiarius (ZUPPKE 2007) ist *Trichodes alvearius* (BÄSE det.)

Coniocleonus nebulosus (BÄSE 2007a) ist *Cyphocleonus dealbatus* (SPRICK det.)

9 Dank

An dieser Stelle danke ich allen, die auf unterschiedliche Art und Weise zum Gelingen der Fauna beigetragen haben.

Ein besonderer Dank gilt meiner Frau GABY für die große Toleranz und Nachsicht in all den Jahren und für die Zeichnung der Übersichtskarte auf Seite 5. Danken möchte ich auch meinen drei Kindern MARTIN, KATHARINA und KONSTANTIN, die alle mehr oder weniger lange meine Exkursionen begleitet haben. KONSTANTIN hat dabei den größten Anteil, da er nicht nur zahlreiche Fundmeldungen beisteuerte, sondern auch bei der Erfassung und Eingabe von Daten sehr hilfreich war.

Für die kritische Durchsicht des Manuskriptes danke ich herzlich Dr. PETER SACHER (Abbenrode) und Dr. TIMM KARISCH (Dessau).

Großen Anteil an dieser Arbeit hat ANDREAS SCHÖNE (Dessau), der die Datenverarbeitung koordinierte und für das Layout verantwortlich zeichnet. Er opferte viele Stunden seiner Freizeit, rettete „abgestürzte“ Computer, war fachlicher Berater und Motivator. Zusätzlich übernahm er auch die Kommentierung der Staphyliniden- und Pselaphidenfunde im Artenverzeichnis.

Für die Bereitstellung von Funddaten aus der Datenbank des LAU und für die Überarbeitung der Angaben zu den Laufkäfern danke ich Dr. PEER SCHNITZER (Halle). Korrekturen und Ergänzungen zu den wasserbewohnenden Käfern übernahm dankenswerterweise DIETMAR SPITZENBERG (Hecklingen).

Auch sonst habe ich vielfältige Unterstützung von Freunden, Fachkollegen und Institutionen erhalten. Für das Überlassen von Daten danke ich allen im Kapitel 4 genannten Entomologen sehr herzlich. Im Laufe der Jahre wurden mir viele